
AUSTRALIE

Le chiffre d'affaires des entreprises de conseil de taille moyenne augmente de 17 %, dépassant celui des 4 plus grandes entreprises du pays (EY, KPMG, Deloitte, PwC)

La forte demande de services traditionnels d'audit, de comptabilité et de fiscalité, ainsi que la croissance rapide de l'offre de services-conseils, ont contribué à faire grimper les revenus annuels des cabinets comptables de taille moyenne de 17 %, pour atteindre 2,8 milliards de dollars. Cela a dépassé la croissance globale de 12 % des 4 plus grands cabinets comptables d'Australie au cours de l'année se terminant en juin. Les entreprises de taille moyenne, dont le chiffre d'affaires se situe entre 100 et 500 millions de dollars, ont également surperformé les quatre grandes entreprises au cours de l'exercice 2022-23, les plus grandes entreprises ayant commencé à ressentir les effets d'un recul de la demande privée et publique pour leurs services de conseil. [AFR](#)

Les employeurs australiens exhortés à créer davantage de postes de direction à temps partiel

Rendre les postes de direction ouverts aux travailleurs à temps partiel pourrait aider à réduire l'écart de rémunération entre les sexes et retenir les talents, selon l'Agence pour l'égalité des sexes sur le lieu de travail (WGEA), qui a constaté que seulement 7 % des cadres sont employés à temps partiel en Australie. Le rapport indique également que les femmes sont plus susceptibles de travailler à temps partiel que les hommes. La directrice générale de la WGEA, Mary Wooldridge, a reconnu que tous les postes de direction ne conviendraient pas à un employé à temps partiel, et a certaines grandes entreprises de services professionnels y parvenaient, par exemple, en partageant le temps de travail hebdomadaire entre deux employés [The Guardian](#)

GrainCorp et IFM étudient le potentiel de l'industrie du carburant aviation durable en Australie

Une nouvelle étude de faisabilité menée par GrainCorp et IFM Investors explorera le potentiel de création d'installations de production de carburant aviation durable (SAF) en Australie. L'étude examinera l'utilisation de matières premières agricoles pour produire du SAF, qui contribuera ensuite à la décarbonisation de l'industrie. IFM et GrainCorp ont déclaré que la capacité agricole de l'Australie et la disponibilité des terres constituaient un avantage concurrentiel par rapport à d'autres pays. GrainCorp est l'un des plus grands transformateurs de matières premières renouvelables en Australie et en Nouvelle-Zélande. [The Australian](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Perte migratoire nette record de citoyens néo-zélandais

Il y a eu une perte migratoire nette record de 44 700 citoyens néo-zélandais au cours de l'année finissant en septembre 2023, selon les estimations provisoires publiées par Stats NZ

avec 26 400 arrivées de migrants et de 71 200 départs. « Les départs de migrants de citoyens néo-zélandais sont juste en dessous des niveaux records », a déclaré Tehseen Islam, responsable des indicateurs démographiques. « D'après les dernières estimations disponibles, un peu plus de la moitié de ces départs sont allés en Australie. » Le précédent record de perte nette de migration des citoyens néo-zélandais était de 44 400 en février 2012. [Stats NZ](#)

Les prix des aliments en baisse en octobre

Les prix des denrées alimentaires en Nouvelle-Zélande étaient 6,3 % plus élevés qu'il y a un an, mais étaient moins chers en octobre 2023 qu'ils ne l'étaient un mois plus tôt, selon les chiffres publiés aujourd'hui par Stats NZ. Les prix des produits alimentaires ont baissé de 0,9 % en octobre 2023 en raison de baisses généralisées dans la majorité des sous-groupes. « Les prix ont baissé dans tous les domaines en octobre, seuls les repas au restaurant et les plats à emporter étant plus chers qu'en septembre », a déclaré James Mitchell, responsable des prix à la consommation chez Stats NZ. Les prix des fruits et légumes d'octobre ont baissé de 3,4% par rapport à septembre, tandis que les prix de la viande, de la volaille et du poisson ont baissé de 0,7%. [Stats NZ](#), [RNZ](#)

Pourquoi les Néo-Zélandais paient-ils l'essence plus cher que les Australiens ?

L'essence se vendait dans les stations du centre-ville de Sydney entre 2,17 AUD (2,28 NZD) et 2,19 AUD. Dans le même temps, l'essence dans le centre d'Auckland coûtait environ 3,21 NZD. Une partie de la différence est due à la composante fiscale. Brad Olsen, directeur général d'Infometrics, a examiné les données de la Commission australienne de la concurrence et de la consommation (ACCC), les données du ministère des Entreprises, de l'Innovation et de l'Emploi et le taux de change moyen au cours du trimestre de juin. Il a constaté qu'en Australie, les taxes sur les carburants étaient inférieures à celles des autres pays de l'OCDE, alors qu'en Nouvelle-Zélande, il existe davantage de taxes, qui jouent directement sur le prix du carburant. [Stuff](#)

PACIFIQUE

Annnonce d'un nouveau câble Internet dans le pacifique

Le 25 octobre 2023, le gouvernement des États-Unis a annoncé le financement d'une nouvelle initiative de câble Internet sous-marin pour les pays insulaires du Pacifique. L'annonce a été faite par le président Biden lors d'une visite officielle aux États-Unis du Premier ministre australien Albanese. L'Australie et les États-Unis ont l'intention d'investir ensemble 65 M USD (environ 100 M AUD). En fait, la majeure partie (50 M USD) proviendra de l'Australie. Le volet américain s'appuie sur un engagement de 3 M USD pour une étude de faisabilité. Un aspect majeur de l'annonce a été que la société technologique américaine Google a été désignée comme un acteur majeur dans le développement du nouveau câble.

[RNZ](#)

Les Samoa peuvent passer à 100% d'énergie propre

Selon un rapport, Samoa fait partie des huit pays du Pacifique qui pourraient passer à 100 % d'énergies renouvelables pour moins d'un septième de ce que l'Australie a versé à l'industrie des combustibles fossiles sous forme de subventions et d'allègements fiscaux l'année dernière. Le rapport révèle qu'une décarbonisation complète des économies du Pacifique

exige que les pays du Nord assument la responsabilité de leurs émissions historiques en fournissant des financements climatiques internationaux pour aider à la construction d'un secteur d'énergie renouvelable dans le Pacifique. Les principales conclusions du rapport montrent que les 15 plus grands pays émetteurs de gaz à effet de serre sont responsables de 71,88 % de toutes les émissions mondiales annuelles, tandis que les 14 pays insulaires du Pacifique (PIC) sont responsables de moins d'un pourcent des émissions.. [Samoa Observer](#)

Le Pacifique est la région du monde qui dépend le plus de l'aide

Le prêt de 466 M AUD accordé par l'Australie à la Papouasie-Nouvelle-Guinée en 2021 est la transaction financière la plus importante parmi les prêts accordés aux pays insulaires du Pacifique entre 2008 et 2021. La carte annuelle de l'aide du Pacifique du Lowy Institute a également révélé que le Pacifique est la région du monde la plus dépendante de l'aide. Au cours de la période d'enquête, les pays insulaires du Pacifique ont reçu plus de 40 Mds AUD d'aide au développement. L'Australie est le plus grand donateur, devant la Chine, qui a utilisé l'initiative « Route de la soie » pour augmenter les prêts aux pays de la région indo-pacifique.

[Post-Courier PNG](#)

Signature d'un accord historique sur le changement climatique entre Tuvalu et l'Australie

Tous les citoyens de Tuvalu pourront demander un nouveau visa pour s'installer en Australie et fuir les impacts catastrophiques du changement climatique en vertu d'un accord historique signé aujourd'hui par le Premier ministre Anthony Albanese. Tuvalu, un atoll qui compte un peu plus de 11 000 habitants, est l'un des pays les plus proche du niveau de la mer de la planète et, en tant que tel, l'un des pays les plus menacés par l'élévation du niveau de la mer due au changement climatique. Le Premier ministre du pays, Kausea Natano, a déclaré que l'accord permettrait aux Tuvaluans de « travailler, étudier et vivre » en Australie. [9news](#)

****Focus sectoriel****

Actualités agricoles

Les Malteries Soufflet (Invivo) ont acquis le malteur australien UMG et deviennent le numéro 1 mondial du malt

L'acquisition de l'Australien United Malt Group par les Malteries Soufflet (groupe Invivo) pour un montant de près d'un milliard d'euros a été effective le 15 novembre, faisant des Malteries Soufflet le premier opérateur mondial du malt. Les Malteries Soufflet opèrent désormais avec 41 usines dans 20 pays, pour une capacité de production annuelle de 3,7 Mt de malt.

[Malteries Soufflet](#)

Ferrero abandonne sa production de noisettes en Australie à cause du climat

Le groupe Ferrero (Nutella) a mis en vente sa plantation de noisetiers dans le New South Wales (2 600 ha pour AUD 70 M), jugeant que la production, lancée il y a 10 ans et favorablement accueillie alors, a donné des rendements inférieurs aux attentes en raison des incertitudes climatiques. [ABC News](#)

Westpac NZ exige que ses clients éleveurs réduisent leurs émissions de 9% à 10% à 2030

La banque Westpac NZ impose des cibles de réduction d'intensité d'émissions à ses éleveurs clients : à 2030, les éleveurs laitiers devront assurer une réduction de 10%, et les éleveurs de viandes bovine et ovine 9%. La banque insiste sur le fait que ces cibles peuvent être atteintes sans nouvelle technologie, envisage d'augmenter ces cibles si de nouvelles solutions (ex. Bovaer) deviennent disponibles, et indique vouloir travailler avec les éleveurs pour améliorer leurs pratiques. [Farmers Weekly](#), [RNZ](#)

Fonterra demande à ses éleveurs laitiers fournisseurs de réduire de 30% leurs émissions à 2030

La coopérative Fonterra a adopté une cible à 2030, de 30% de réduction des émissions sur les élevages qui la fournissent (par rapport à une référence 2018). Les émissions sur la ferme comptent pour 86% des émissions de l'entreprise. La cible de 30% est le résultat de 10 mois de concertation avec les 9000 éleveurs membres de la coopérative, qui insiste sur le fait que c'est une cible globale et non individuelle pour les éleveurs. Selon Fonterra, cette cible sera atteinte grâce à la combinaison de plusieurs leviers : 7% par les pratiques sur la ferme (ex : qualité de l'alimentation) ; 7% par l'innovation et les nouvelles technologies ; 8% par le stockage de carbone dans la végétation ; 8% par le changement d'usage des sols. La coopérative vise d'être neutre en émissions nettes en 2050. [NZX](#), [Farmers Weekly](#)

Actualités énergies et développement durable

Le gouvernement du NSW va ajouter 413 millions AUD aux fonds déjà offerts aux communautés rurales afin de "faire avancer" les projets d'énergie renouvelable qui font cruellement défaut

L'État n'a pas approuvé de nouveau parc éolien depuis mai 2021, ce qui fait craindre que la transition vers l'énergie propre ne soit au point mort et qu'il faille la remettre sur les rails pour maintenir un approvisionnement stable en électricité, alors que les centrales au charbon ferment à un rythme accéléré. Selon le projet de lignes directrices, la Nouvelle-Galles du Sud devra construire 4 000 km de nouvelles lignes de transport pour augmenter la capacité d'accueil de la production éolienne et solaire à grande échelle dans les zones d'énergie renouvelable proposées par l'État et dans d'autres zones appropriées, qui passerait de 16 GW aujourd'hui à 125 GW. [afr.com](#)

Le gouvernement australien soutient un nouveau programme de certification des plastiques à usage unique dans le Pacifique

Le partenariat entre le Secrétariat du Programme régional océanique de l'environnement (SPREP) et l'Organisation du tourisme du Pacifique (SPTO) a été annoncé lors du *Pacific Sustainable Tourism Leadership Summit*, qui s'est tenu à Tahiti, en Polynésie française. Le nouveau programme aidera les entreprises touristiques à réduire leur utilisation de plastiques à usage unique. Ces efforts s'inscrivent dans le cadre du projet POLP (Pacific Ocean Litter Project), financé par le gouvernement australien, qui vise à réduire le volume de plastiques à usage unique finissant en déchets marins dans les environnements côtiers du Pacifique.

[DCCEEW](#)

L'Australie ouvre la porte à des accords d'accueil de réfugiés climatiques avec d'autres pays du Pacifique après le pacte de résidence conclu avec Tuvalu

En vertu de cet accord, les habitants de Tuvalu qui risquent d'être déplacés en raison du changement climatique pourront se réinstaller en Australie. L'Australie accueillera 280 personnes par an sur une population d'environ 11 000 habitants. Dans le cadre du partenariat bilatéral renforcé entre les deux pays, l'Australie aura un droit de veto sur les accords de sécurité conclus par Tuvalu avec d'autres pays.

D'autres pays du Pacifique pourraient suivre l'exemple de Tuvalu et signer des accords de sécurité avec l'Australie. La ministre des affaires étrangères, Penny Wong, a déclaré que l'offre était ouverte. [SBS News](#)

Abonnez-vous à notre page LinkedIn pour retrouver tous les numéros de brèves, des analyses économiques ainsi que les dernières activités du Service Economique Régional de Canberra : [LinkedIn – SER Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.